

Inhalt und Themen

- Abfallberaterin des Jahres – Heidi Weinhandl
- Neue Aufgabe - neue Mitarbeiter:innen
- Exkursion 5. Dezember 2023
- Terminaviso 2024
- Steirische Weinflasche – wiederbefüllbar

Abfallberaterin des Jahres – Heidi Weinhandl



Für die Initiative zur verbandsübergreifenden Umsetzung der kreativen Trennkampagne „Finde den Verpackungsfehler“ wurde unsere Kollegin Heidi Weinhandl heuer beim interkommunalen Erfahrungsaustausch in Lannach von Landesrätin Simone Schmiedtbauer mit dem Goldenen Müllpanther ausgezeichnet.

Neue Aufgabe - neue Mitarbeiter:innen

Für die neue Aufgabe, die der AWV Graz-Umgebung mit der Verantwortung für den Betrieb des Recyclingzentrums Grat² übernommen hat, wurden neue Mitarbeiter:innen eingestellt.

Im Büro verstärkt uns seit 6. November Frau Kerstin Jörg, MA. Sie ist für die wirtschaftliche Abwicklung des Eigenbetriebes Ressourcenpark, inklusive der Erstellung von Voranschlägen und Rechnungsabschlüssen verantwortlich. Außerdem ist sie erste Ansprechpartnerin für die Mitarbeiter des Recyclingzentrums.

Für die Arbeiten im Recyclingzentrum Grat² selbst sind Alexander Bauer, Otto Bressnig und Manfred Poms unter der Standortleitung von Michael Lang zuständig. Mit 2. Jänner 2024 wird das Recyclingzentrum unter der Führung des AWV Graz-Umgebung sein Tor für Bürger:innen aus Gratkorn und Gratwein-Straßengel öffnen.



Besuchen Sie uns auf www.awv-graz-umgebung.at und schauen Sie auch auf facebook vorbei
[AWV Graz-Umgebung | Facebook](#)
[Super-Müllli Vom Awv GU | Facebook](#)



Das Jahr 2023 neigt sich dem Ende zu, daher ist es Zeit, mich bei unseren Verbandsmitgliedern, den Mitarbeiter:innen des AWV Graz-Umgebung und unseren Partnern herzlich für die geleistete Arbeit und das konstruktive Miteinander zu bedanken.

Heuer hat uns die Umsetzung der Landes-Ressourcenpark Strategie im Bezirk stark beschäftigt. Einen wichtigen Schritt machen wir mit der Eröffnung des „Recyclingzentrums Grat²“ in Gratwein-Straßengel Anfang des Jahres 2024. Dafür wurden neue Mitarbeiter:innen eingestellt, die ich herzlich im Verband willkommen heiße. Außerdem darf ich unserer langjährigen Mitarbeiterin Heidi Weinhandl zur Auszeichnung „Abfallberaterin des Jahres“ gratulieren! Für das erfolgreiche Projekt „Finde den Verpackungsfehler“ hat sie den Goldenen Müllpanther erhalten.

Am Schluss rufe ich alle unsere Delegierten auf, die Sitzungstermine im neuen Jahr wahr zu nehmen, sich bei Fernbleiben zu entschuldigen und ihren Ersatz zu kontaktieren, um einen reibungslosen Ablauf zu garantieren.

Damit wünsche ich allen besinnliche Weihnachten und ein erfolgreiches, gesundes Jahr 2024.

Obmann
Bgm. Ing. Markus Windisch



Exkursion 5. Dezember – Münzer, Saubermacher

Seit Herbst heurigen Jahres hat die Firma Münzer Bioindustrie GmbH die Verwertung des gesamten in Graz-Umgebung gesammelten Altspisefetts und -öls übernommen. Daher haben wir den Standort in Sinabelkirchen mit unser Exkursionsgruppe besucht. Wir erfuhren, wie die Sammlung des Altspisefetts funktioniert – insbesondere die dezentrale Sammlung bei den Sammelstellen mittels der „Oilboxen“, die derzeit in einigen Gemeinden aufgestellt werden. Außerdem konnten wir die Kabelaufbereitungsanlage in Aktion besichtigen und erleben, wie aus Kupfer- oder Aluminiumkabeln nach einigen mechanischen Aufbereitungsschritten einerseits Kunststoff- und andererseits Kupfer- bzw. Aluminiumgranulat entsteht.

Äußerst spannend war es auch die Sortieranlage der Firma Saubermacher Dienstleistungs AG in der Puchstraße in Graz anzusehen. Dort konnten wir uns davon überzeugen, wie mittels moderner Infrarot Technologie Verpackungen aus PET oder Tetrapack automatisch aus dem Material des Gelben Sackes aussortiert sowie große und kleine Anteile mit verschiedenen Sieben getrennt werden, das Material per Magnet- und Wirbelstromabscheider von Metallen befreit und dann am Fließband nochmals händisch nachsortiert wird und am Ende unter anderem Ballen mit reinen, farblich sortierten PET-Flaschen herauskommen. Die Anlage ist bereits gerüstet für die Umstellung der Sammlung von Metall- und Leichtverpackungen im Jahr 2025.



Foto: Münzer



Oilboxen



Der Steirische Wein setzt auf Wiederbefüllung!

Zu Weihnachten und zum Jahreswechsel wird gern mit einem Glas Wein angestoßen. Greifen Sie dafür heuer auf einen der hervorragenden Weine aus der Steiermark zurück. Viele von ihnen sind in der Steiermarkflasche erhältlich.

Die Steiermarkflasche - erkennbar am Steirischen Panther unter dem Flaschen-hals - ist eine pfandlose, wiederbefüllbare Flasche. Geben Sie Ihre leeren Steiermarkflaschen inklusive Schraubverschluss in SPAR-Märkten beim Leergutautomat oder bei den teilnehmenden Partnerbetrieben zur Wiederbefüllung zurück. Damit wird 96% der für die Herstellung von neuen Flaschen erforderlichen Energie eingespart.

Alle Rücknahmestellen finden Sie hier:

www.steiermarkflasche.at



Terminavisio

Steirischer Frühjahrsputz 20. März – 4. Mai 2024

Re-Use Herbst Steiermark 20. Sept. – 4. Okt. 2024

Der AWV Graz-Umgebung wünscht schöne, harmonische Weihnachtsfeiertage und ein erfolgreiches Jahr 2024 voller Visionen und Zuversicht!

Impressum:

AWV Graz-Umgebung; Feldkirchner Straße 96, 8055 Seiersberg-Pirka
0316/680040; awv.graz-umgebung@abfallwirtschaft.steiermark.at; www.awv-graz-umgebung.at
Redaktion: Mag. Irene Freiberger

